

Выступление представителя Грузии на встрече высокого уровня 52й сессий Комиссий  
по Наркотическим Средствам.

(11-12 марта, 2009)

Уважаемая председатель!

Для начала, делегация Грузии хотела бы выразить глубокую благодарность Вам и членам комиссии за Ваш вклад в подготовке и проведении 52ой сессии Комиссии по наркотическим средствам и встречи на высшем уровне, и засвидетельствовать приверженность следованию букве и духу Конвенций по наркотическим средствам 1961, 1971 и 1988.

Делегация хотела бы обратить ваше внимание на усилия, предпринимаемые Грузией в области решения проблем, вызванных незаконным оборотом, а так же употреблением наркотических средств. Изменение курса наркополитики на более гуманный в отношении людей, страдающих наркотической зависимостью, получило признание на уровне Президента Грузии. Отмечающиеся в последние годы расширение программ профилактики и лечения, включая программы опиоидной заместительной терапии, в том числе в местах лишения свободы, повышение государственного финансирования программ профилактики и лечения наркотической зависимости и снижения вреда, способствует становлению Грузии как лидера в продвижении научно обоснованного подхода в лечении наркотической зависимости в кавказском регионе и является неоспоримым доказательством готовности Правительства, уменьшить отрицательное воздействие нелегального потребления наркотиков на общество и формированию сбалансированного подхода в наркополитике.

Хочу обратить ваше внимание, что Грузия своей территорией является заманчивой для наркотрафика. Тем более, что на сегодняшний день она находится в состоянии войны, часть территорий Грузии оккупирована и правительство не имеет возможности контролировать эти территории. В этом плане наиболее важным представляется не прекращать, а продолжать и более развивать проекты Евросоюза и ООН, которые уже за последние 6 лет проводились в странах Южного Кавказа и благодаря этим программам в этих странах более или менее отрегулированы действия правоохранительных, таможенных и государственных структур. Мы всецело поддерживаем выступление делегаций Евросоюза и надеемся, что данные программы будут продолжены.

Несмотря на положительные результаты, достигнутые Грузией в последние годы, нашу обеспокоенность вызывает тот факт, что число потребителей наркотиков не сокращается и распространение получают все более опасные наркотические средства, в том числе стимуляторы амфетаминового ряда. Мы также обеспокоены чрезвычайно высоким уровнем распространенности вирусных гепатитов, случаями ВИЧ-инфекции, передозировок, криминальным поведением потребителей наркотиков. Несмотря на

значительное снижение уровня преступности в стране, достигнутое благодаря эффективной деятельности правоохранительных структур, снижение поставок наркотических средств и снижение количества преступлений, связанных с нелегальным оборотом наркотиков остается одной из наиболее трудно достижимых задач. Непреднамеренным последствием наркополитики является недостаточный доступ к широкому спектру наркотических анальгетиков для пациентов, нуждающихся в снятии острого и хронического болевого синдрома.

В этой связи, неоспоримую важность приобретает принятие Политической декларации по наркотикам, обсуждаемой в рамках данного заседания. Мы надеемся, что Политическая декларация будет составлена с учетом позитивного опыта, накопленного за последние годы в области снижения спроса на наркотики и сокращения поставок в Грузию и другие государствах.

Мы считаем, что в тексте Деклараций не нашел должного отражения вопрос снижения вреда, доказавший свою эффективность в плане минимизации медицинских и социальных последствий потребления наркотиков. Такие программы это реальность, они действуют во многих странах и действуют довольно эффективно. Мы думаем, что мировое сообщество должно выразить и зафиксировать в Декларации свою поддержку к такому подходу профилактики не только потребления наркотиков, но и других заболеваний.

Мы также призываем включить в текст декларации соответствующие разделы, посвященные вопросам доступа к легальным наркотическим препаратам, используемым в медицинской практике, как это гарантировано международными Конвенциями по наркотикам.

Мы хотим обратить ваше внимание на следующий вопрос: мы отмечаем 100 летие Шанхайской Конференции, но не надо забывать, что действующей Конвенции 1961го года скоро исполниться пол века. За этот период мир изменился радикально как в политическом, так и в моральном аспекте. Появились не только новые формы, но и новые виды наркотиков. Наркопроизводство и наркоторговля преобрели значимость тотального терроризма против населения планеты. Видимо следует рассмотреть вопрос о разработке новой единой конвенции, в которую войдет весь накопленный мировым сообществом за последние 100 лет опыт.

Уважаемая Председатель и участники Комиссии, мы еще раз хотели бы поблагодарить Вас за Ваши усилия и надеемся, что последующее десятилетие будет отмечено успехами международного сообщества в сфере контроля над наркотическими средствами.

**Statement by Georgia**  
**at the High Level Segment of the 52nd session of the Commission on Narcotic Drug**  
**(11 – 12 March 2009)**

Thank you Madam Chairperson,

First and foremost, the Georgian delegation would like to express its deep gratitude to You and the members of the Commission for the contribution to the organization of this high-level segment as part of the 52<sup>nd</sup> Commission on Narcotic Drugs, and attest to our adherence to both the letter and spirit of the Conventions on Narcotic Drugs of 1961, 1971 and 1988.

The delegation would like to draw your attention to the efforts that Georgia is making to solve the problems caused by the trade and use of illegal drugs. The president of Georgia has recognized the need to change drugs policy to be more humane towards people who suffer from drug dependence. The changes over the past few years include: the broadening of prevention and treatment programs – including opioid substitution treatment programs, including in prisons; and the increase in government financing for prevention, treatment and harm reduction programs. These changes have helped to establish Georgia as leader in the promotion of a scientifically based approach to the treatment of drug use in the Caucasus region, and are incontrovertible proof of the readiness of the government to lessen the negative effects of drug use on society, forming a more balanced approach to drugs policy.

It should be pointed out that, due to its geographical location, Georgia is a tempting route for drug trafficking. This is compounded by the fact that Georgia is currently in a state of war, and part of its territory is under occupation and not subject to government's control. This points to the need to sustain EU and UN supported programs which have been operating in the Caucasus region for the part six years. Due to such international programs, the actions of law-enforcement, customs and other state bodies in the region have finally achieved a level of regulation. Georgia aligns with the statement made by the Czech Republic on behalf of the EU.

Despite the positive results that Georgia has achieved over the past few years, we are concerned that the number of drug users has not decreased, and more and more dangerous narcotic drugs are used, including amphetamine stimulants. We are also worried by the extremely high levels of viral hepatitis, HIV cases, overdoses, and the drug law offences. Despite the significant drop in crime in the country achieved by the effective actions of law-enforcement structures, it remains difficult to reduce supply of drugs and lower the amount of crime linked to illegal drug use. An indirect consequence of the current drugs policy is the inadequate access to pain relief medication for patients suffering from severe and chronic pain.

Accordingly, the need for a political declaration on drugs as discussed at the current session is extremely pressing. We hope that the Political Declaration will take into account the positive experience that Georgia has achieved in the areas of reducing demand for drugs and reducing the flow of drugs from Georgia and other countries.

We think that in the text of the Declaration, insufficient attention is paid to harm reduction strategies, which have shown their effectiveness at minimizing the medical and social consequences of drug use. Harm reduction programs are a reality and these programs are in place in many countries and work effectively. We strongly think that the international community should express the support for this approach not only in the context of drug use but in the context of socially significant blood borne diseases which should be reflected in the Declaration.

We also strongly believe that the text of the Declaration should include the sections related to the access to legal narcotic medicines used in medical practices, as is guaranteed by the International Convention on Drugs.

We would like to draw your attention to the following fact: we have reached the centenary of the Shanghai Conference, and the current Convention of 1961 will soon be half a century old too. During this time the world has changed in many fundamental ways, including in the area of drugs policy. New types of drugs have appeared. There is no doubt that it is also time to develop a new unified convention, in which all the international experience gained over the past 100 years will be reflected.

Dear Madam Chairperson, colleagues, delegates - we would like once again to congratulate you all on the work done and we hope that the next decade will be one of success for the international community in controlling the trade and use of drugs.